



Bagnolet, le 26 août 2025

Secrétariat National UNSA Retraités

aux secrétaires généraux des
organisations syndicales de retraités
CFDT, CGT, CGT-FO, CFE-CGC, CFTC, FSU,
Solidaires.

Chers camarades,

Les annonces du premier ministre François Bayrou faites le 15 juillet dernier laissent craindre la mise en place d'un plan d'austérité dont les salariés, actifs comme retraités, seront les premières victimes. Cette posture a été confirmée par le premier ministre lors de sa conférence presse du 25 août.

Nos organisations syndicales respectives ont réagi de façon unitaire en lançant une pétition contre le plan Bayrou, qui a recueilli à ce jour plus de 350 000 signatures.

Dans le plan présenté par François Bayrou cinq mesures feraient significativement baisser le pouvoir d'achat des retraités, si ce projet de budget était adopté :

- Le gel de l'allocation de solidarité aux personnes âgées (ASPA). Si elle est appliquée, ce serait assurément la mesure la plus injuste, touchant les retraités les plus modestes.
- Le gel des pensions de retraites.
- Le gel du barème de l'impôt sur le revenu : les impôts de 2026 seront calculés sur les revenus de 2025. Avec une hausse en 2025 de 2,2 % des pensions et de 1,6 % de la retraite complémentaire Agirc-Arrco, les impôts augmenteraient mécaniquement.
- Le remplacement de l'abattement fiscal de 10% sur les pensions et retraites par un abattement forfaitaire de 2000 €.
- Le doublement des franchises médicales. Les retraités, plus exposés de par leur âge à la maladie, seraient fortement impactés.

Alors que les actifs ont été en mesure de construire une riposte unitaire, à l'UNSA Retraités, une démarche similaire nous semble indispensable pour défendre le pouvoir d'achat des retraités.

Nous vous proposons de dépasser des clivages anciens pour communiquer autour d'un appel unitaire et envisager des actions communes.

A cette fin, nous vous proposons un texte d'appel unitaire, discutable et amendable, qui pourrait servir de base à l'élaboration d'une action commune de toutes nos organisations.

Très cordialement,

Claude Lassalvy
Secrétaire général de l'UNSA Retraités